
～明日につながる感動と達成感、まさに「快打洗心」～ 
校長 市場 陽一郎 

 

雨天順延にもかかわらず、第６７回体育祭に大勢の保護者、地域の皆様においでいただき、生徒

たちの輝く姿を見ていただけたことを大変うれしく思うとともに、心より感謝申し上げます。 

振り返れば、本校の体育祭はコロナ禍を乗り越えて、大切な全校行事として引き継がれてきまし

た。３年前からは生徒の主体性を育み誰一人取り残さない体育祭を目指し、色別対抗形式を取り入

れて互いを認め、応援し合う「共に学ぶ体育祭」創りを進めてきました。これまでの先輩たちから

受け継ぎ更に発展させた今年度の体育祭は、競技は勿論のこと実行委員を中心にした運営、全校生

徒のハツラツとしたけじめある行動は爽やかで美しいものでした。そして何より、クラスや学年を

超えた仲間への声援や拍手を送る姿は本当に優しく、会場の多くの人の心に残るものでした。まさ

に「応援は浅川中の誇りである」と思わせてくれました。誇れる上級生と学ぶ下級生が創り上げた

素晴らしい体育祭は、心洗われる爽快感と感動に溢れるものでした。教師にとって生徒たちの成長

を実感できたときほど嬉しい瞬間はありません。閉会式の校長講評では、この行事を通してその喜

びを感じさせてくれた生徒たちに「ありがとう」と伝えました。同時に浅川中が築いてきた誰もが

本気で取り組み楽しめる学校行事が、今後さらに良い方向へ進むという期待に胸が膨らみました。 

体育祭の余韻が残る６月３日の早朝、「ミスタープロ野球」読売巨人軍長嶋茂雄終身名誉監督の訃

報を知りました。野球少年の私にとって多くの勇気をもらった「太陽」のような存在で、５０年も

前に広島市民球場でサインしてもらったボールは私の宝物でした。長嶋選手の座右の銘『快打洗心』

は今も私の胸に残っています。「快心の打球を放った時、自身の心まで洗われる。その爽快感や達成

感は次へのエネルギーとなる。そのために謙虚に日々人間成長につながる鍛錬をしよう。」と自分な

りに解釈してきました。快心の体育祭に心が洗われた翌日、長嶋名誉監督の冥福を祈りながら、生

徒たちが成功させた体育祭を明日からの自分たちの成長につなげる姿を想像していました。 

６月は「いじめ防止・ふれあい月間」です。生活していく中で、辛いことや我慢しなければならな

いこともあります。この機会に自分を見つめ直し、仲間や周囲のことを考えてみてほしいと思いま

す。そしてすべての生徒が自らの前向きな取り組みで「スカッとした心洗われる瞬間」を感じ大切

にして、充実した学校生活を送ってくれることを願っています。 

栗 山 

学 校 だ よ り 
学校運営協議会だより 
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第３回 学校運営協議会報告 日時：令和７年６月５日（木）１９：００～ 被服室 

１．会長あいさつ 
体育祭を楽しく見させてもらいました。クラス応援パネルの学校運営協議会会長賞も決めることができました。
評価部ではそろそろ学校評価が始まりますのでよろしくお願いします。 

 

２. 各部会 
①評価部 5/22 に評価委員会がありました。評価委員会では活発に意見交換ができました。アンケート項目です
が、昨年と同様となりました。保護者向けアンケートの回収率を上げるため、QR コードを活用したり、お手紙を
渡したりしてはどうかという話がありました。生徒向けには期末テストが終わってから行います。 
②支援部 図書ボランティアを行っています。E てらこやは、体育祭で日程がずれました。林を作るコミュニティ
ではボランティアに新規で 3 名の申し込みがあり、面談を行いました。梅がたくさんなっているので、PTA の梅
もぎの手伝いを行いたいと思います。 
③総務部 特になし。 
④漢検担当（第 1 回 7/4） 申し込みは５/２２、２３ 合計 61 名が受験します 
⑤英検担当 第 1 回 5/23(金)実施しました。当日休みもなく、CDも問題ありませんでしたが、途中チャイムが
鳴って一時中断したので、次回から改善の課題です。結果は 7 月初めにでます。7/6 に 2 次試験予定。 
⑥事務局 今月の第 3 週目で発行予定です。ボランティアカードは、クリーン活動から活用していきます。子供た
ちに持ってきてもらい、印鑑またはサインをしてもらいます。学校公開期間に、道徳地区公開講座もあります。ご
参加いただければ幸いです。 
 

３．学校の様子など 
 
①学校長より 

体育祭が無事に終わりました。順延での実施となりましたが、誇れる体育祭になったのではないかと思います。
生徒たちが一生懸命となって声援も大変多く、良い体育祭となりました。ご協力ありがとうございました。6 月
は行事がたくさんあります。道徳授業地区公開講座では地域の方と顔を合わせながら意見交換をしたいと思いま
す。クリーン活動では今年度よりボランティアカードを導入します。ボランティア活動をがんばった子には表彰
してあげたいと思っています。車いす体験、赤ちゃんふれあい教室なども準備しており、ハードスケジュールで
すが、地域の皆様にもご協力いただきながら実施していきたいと思います。よろしくお願いします。 

 
②生活指導主任より：篠田 
・体育祭ご協力ありがとうございました。 
・自転車の乗り方が悪い、並走しているなどの意見をもらいました。自転車の事故もあるため、明日の朝礼で指
導をしたいと思います。お気づきの点があれば教えていただければと思います。 

 
③各学年より 
 
１年生：福嶋 入学して２か月がたちました。体育祭では、中学生らしくなったとことをいろんな人に見てもらお
う、2 年生や 3 年生と並んでもおかしくないように行動しよう、指導していました。最初の練習の時と本番では
まるでちがう成長の姿を見ることができ、良かったと思っています。浅川下り等で頑張っている姿、応援する姿
は、感動的でした。多くの方にもそう言われました。練習の時には、1 年生なのに自分たちで考えていたところ
が非常に良かったです。自分たちで相談をしていて、すごいと思いました。体育祭で得た学びを今後に生かして
いけるよう、我々が導いていきたいと思います。ここのところ、給食の準備が早くなりました。体育祭の影響か
もしれません。子供たちと担任の信頼関係も結ぶことができています。期末考査も控えていますので、良い形で
迎えられればと思います。 

 
２年生：越後谷 2 年生は、1 年生の時にもあったように、行事を通して成長しています、体育祭を通してさらに
成長できた。先輩にやっとなれた様子です。予行練習のときもよかったです。レベルが高くなっています。課題
を見つけて自分から動く、群れから集団になったと実感しました。普段の班活動の関わりの成果が出ていると思
います。八王子市の学力調査もありました。6 月 24 日に車いす体験があります。学習強化週間が始まっていま
すので頑張らせていきたいと思います。八王子市の学力調査の結果で来月良い報告ができるといいと思います。
車椅子体験も準備できています。 

 
３年生：小山内 体育祭の学年練習で、3 年は、このままでよいのか、という話をしました。自分たちのためにし
っかり取り組むべきではないか、完全燃焼できるか、など話しました。大ムカデは 2 本でやるか悩んだが１本で
やることにしました。乗り越えられるかギリギリのところで人は成長します。掛け声をして、当日は練習以上の
成果がでました。当日はよくがんばりました。掛け声を合わせるようになりました。感想文では、ほとんどの子
たち一生懸命に応援したと書いています。その経験を今後どう生かすかが課題です。体育祭が終わって、すぐに
学習に向かうことができるように指導しました。 

 

５．議題 
令和 9 年度に 80 周年行事の準備、組織づくりについて。小中合同の同窓会について。 
 

６．その他  第４回学校運営協議会  ７月１０日（木）１９：００～  司会：柳澤 記録ＰＴＡ 
 

  

 



 
  
 
  
  
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

5月 14日（水）、八王子市による学力調査を全
学年で実施しました。国語、数学のテスト形式の調
査です。それぞれ真剣に取り組んでいました。この
結果をふまえて今後の学力向上につなげていきま
す。第 2回は 12月 10日に実施予定です。 

八 王 子 市 学 力 調 査 

 

令和 7年 5月 13日（火）、地震による火災を想定した避
難訓練を行いました。全体的にしっかりとできていました
が、防災頭巾をかぶって避難するということが、できていな
い人もいました。実際に災害が起きたら、地域で活動する立
場になるかもしれません。意識を高めていきましょう。 

令和 7 年 5 月 16 日（金）、１時間目に 1 年生の特別

授業で八王子西特別支援学校のコーディネーターの野口

先生からお話をいただきました。「特別支援学校ってどん

な学校?」「八王子西特別支援学校を知ろう」「知的障害の

ある人が求める支援」「交流の紹介」など、講演の内容を

通して、障害者のことを理解し、障害のある人とない人と

の交流が必要であることを学びました。また、浅川中学校

と特別支援学校の交流が行われていることについて理解

しました。 

八王子西特別支援学校との交流 

令和 7年 5月 14日（水）、校内研修の「中

研究授業」が行われました。今年度、第１回目

の中研究授業です。教員はそれぞれ学び合い

の授業に工夫をしていました。生徒も真剣に

取り組み、学びあう様子が見られました。協議

会では教員も活発に話しあい、教員同士も学

び合う姿が見られました。本校の取組の目標

でもある「学び合い」の授業に向けて取り組ん

でいきます。 

校内研修  研究授業 

5月 26日（月）、校庭で行われた全校朝礼で、今年度の教育
実習生の紹介がありました。5月 26日（月）～6月１３日（金）
の 3週間にわたって音楽科、体育科で計 2名の実習生が実習を
行いました。６月１３日（金）には、全校朝礼で実習終了の挨
拶がありました。３週間の実習の最後を迎えた教育実習生から
は、「感謝でいっぱいです。」「最終日の今日 1日、一生懸命頑張
ります。」とあいさつがありました。この期間の経験を生かして、
教育現場で子供たちのために働いてほしいと思います。 

教 育 実 習 

体 育 祭 の 延 期 
体育祭が予定されていた 5 月 31 日（土）は、朝から天

気が崩れ、延期となりました。前日の教室風景は、机の上に
整然とハチマキが置いてあったり、新聞紙で作ったてるて
る坊主が飾られてあったり、生徒たちの思いがあふれるも
のでした。延期になって残念ではありましたが、気持ちを切
り替え、翌週月曜日にはよい状態で最高の体育祭を創り上
げてほしいと願いました。 

避 難 訓 練 

 



 

  

 

体育祭が順延して開催となった 6月 2日（月）、当日

は曇り空でしたが、体育祭日和で無事に開催すること

ができました。気温も上がりすぎることなく、心配して

いた熱中症の症状もありませんでした。平日にも関わ

らず、多くの保護者、関係者のご来校をいただきありが

とうございます。PTAの皆様には受付、誘導、制服リ

サイクル等で多くの方にご協力いただきました。無事

に終了できましたことを感謝いたします。アンケート

へのご協力もありがとうございました。 

競技においては全校生徒が真剣に取り組み、浅川中

学校らしい体育祭を作り上げることができました。全

力疾走する姿、勝敗が決した後も最後まで競技に取り

組む姿、励ましあい、応援しあう姿などを見ることがで

きました。体育祭で発揮した力を今後の行事のみなら

ず、学校生活の様々な場面で生かし、浅川中を作り上げ

てほしいと思います。 

令 和 ７ 年 度 体 育 祭  

6月 6日（金）、生徒会朝礼が行われました。学級委員会から
「最高の体育祭だったと思っています。全員で協力応援をし、1
人 1 人が全力で頑張れました。最高の体育会になったと思いま
す。」など話がありました。生徒会からは、6月の生活目標の「期
間限定メニュー」について説明がありました。「6 月には定期考
査があります。これが期間限定メニューだとしたら、楽しいもの
だとしたら、と思って楽しんでほしいと思います。フルコースの
デザートだとしたら、存分に味わえると思います、楽しみながら
真剣に取り組みましょう、と発表がありました。 

P T A サ ー ク ル 梅 も ぎ 

 
6 月 6 日（金）、PTA サークル「浅中の自然を楽しむ会」による梅もぎを行い

ました。10名の方にご参加いただきました。梅もぎ、梅ひろい、調理室にて梅ジ
ュース仕込みをしました。この梅ジュースは１年生行事の下草刈りの際に提供し、
好評をいただいています。今年は梅が豊作で、梅ジュースの瓶 10 個分を作るこ
とができました。下草刈りの日が楽しみです。 

生 徒 会 朝 礼 

 

表
彰 

●陸上部 第 76 回東京都中学校地域別陸上競技大会 男子西部 2 年 100m 第 8 位 井﨑角祐 
●バスケットボール部（男子・女子） 八王子市選手権大会 ベスト８ 
●硬式テニス部（男子・女子） 多摩大会進出 

6 月 13 日（金）の全校朝礼の校長講話では、「体育祭は素晴らしかっ
たです。感動できるということは良いことです、声援もよかったです。あ
りがとう、という言葉も沢山聞いた 1日でした。「快打洗心」という言葉
は、スカッと飛ばして心が綺麗になるということだと思います。定期テス
トや部活動などありますが、しっかり取り組んでスカッとしてほしいで
す。」等、話がありました。 
副校長からは、ボランティアカードの説明がありました。オリンピック・

パラリンピックレガシーとして、本校ではボランティアマインドの育成を
掲げています。これまでも地域の皆様の支援でボランティア活動を行って
きました。今年度からボランティアカードを使って、自分のボランティア
体験を記録してボランティア精神を高めることにしました。年度末に通知
表や活動の記録に記入することや、表彰などを行なって行きます。地域の
皆様にもご協力いただきながら取り組んでいます。 

全校朝礼 ボランティアカード 

 


